



Chers et résolus complices des Jardins du Mondrain,

Plus personne ne se gêne pour le dire à présent : " Pour que la planète ait un minimum de chances de s'en sortir, il faudrait que le monde entier s'y mette concrètement, tout de suite."

On ne rit plus là. À la mi-décembre il y a 15 jours à peine, rappelez-vous, c'était l'échec dramatique de la Cop25 (une réunion extraordinaire d'environ 200 pays pour essayer de limiter le réchauffement climatique dû aux émissions de gaz à effet de serre).

Voici ce qu'en rapportait dès le lendemain le Journal de Montréal :

Au rythme actuel des émissions de gaz à effet de serre, le mercure pourrait gagner jusqu'à 4 ou 5°C d'ici la fin du siècle. Même si les quelque 200 signataires de l'Accord de Paris respectent leurs engagements, le réchauffement dépasserait 3°C. Tous les États doivent soumettre d'ici la COP26 à Glasgow une version révisée de leurs engagements. À ce stade, quelque 80 pays se sont engagés à présenter un rehaussement de cette ambition, mais ils ne représentent qu'environ 10% des émissions mondiales.

Un pareil scénario, dans nos petites têtes, ça nous tiraille dans toutes les directions. Exemples :

- * Totalement utopique de bouger tant que la Chine, les E.U. et l'Inde, à 50% des dommages totaux, refusent d'agir.**
- * Oui mais la fin du siècle à + 5 degrés, c'est ce qui déjà attend les enfants de nos enfants. Qu'est-ce que ça leur dit?**

Ou encore :

* Ça servirait à quoi que je me morfonde ? Pour le temps qui me reste à vivre après tout, ça ne réussirait qu'à parasiter ma retraite... Et ça ne changerait rien du tout à ce qui attend ceux qui nous suivent... Donc "Carpe diem" mon ami... Et à chaque génération sa fatalité !

Non! Non! Et non!... Entre nous, il faut faire quelque chose. À ne regarder que ce qui est hors de notre portée, on finit par oublier les pouvoirs qu'on a en réalité et par négliger notre responsabilité de les exercer.



Et entre nous, toujours, les Jardins du Mondrain, n'est-ce pas une formidable opportunité à notre mesure de ne pas attendre après les interminables palabres des puissants de ce monde pour agir, ne fut-ce que modestement, mais positivement?... Une véritable opportunité de bouger nous-mêmes en fait, chacun avec les outils que sont nos propres talents.



Les jardins du Mondrain, n'est-ce pas en effet une opportunité en or de conjuguer nos forces pour nous offrir ensemble le plaisir... peut-être pas de soulever des montagnes, mais certainement en tout cas de réussir à en mettre une en valeur : le Mondrain, et ses abords dont nous sommes les propriétaires.



Mon souhait pour 2020 :

Que deviennent une réalité cette année, l'intérêt et la possibilité pour tous et chacun des membres des Jardins du Mondrain - les sympathisants comme les actifs et honoraires - de mettre leur grain de sel et de s'engager concrètement chacun à sa mesure dans la poursuite de notre ambition.

Ituha

P.-S. Vous avez des réflexions à partager sur ce thème? Soyez les bienvenus. Faites-le en cliquant sur l'onglet "Répondre à tous" de ce courriel ou sur l'onglet "Répondre à l'Expéditeur" seulement, selon votre besoin.